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Effeuillons la fleur avepsienne 
Claudine	  Dutoit,	  présidente	  
	  
Brassens	  disait	  ceci	  :	  «	  Une	  jolie	  fleur	  dans	  une	  peau	  de	  vache,	  une	  jolie	  vache	  déguisée	  
en	  fleur…	  »	  Voici	  en	  préambule	  quelques	  considérations	  florales.	  	  
	  
JE	  T’AIME	  L’EPH,	  nous	  l’aimons	  et	  nous	  continuons	  à	  faire	  progresser	  nos	  élèves	  de	  tous	  
les	   niveaux	   de	   1	   à	   11,	   via	   l’animation	   pédagogique,	   via	   la	   natation	   et	   toutes	   autres	  
activités.	  
UN	  PEU	  de	  discussions	  dans	  notre	  Comité	  pour	  gérer	  les	  divers	  dossiers.	  
BEAUCOUP	   d’échanges	   de	   téléphones,	   de	   mails,	   de	   messages,	   de	   renseignements	   de	  
toutes	  sortes.	  
PASSIONNEMENT	  Nous	  organisons	   les	   séances,	   les	   tournois	   dans	  nos	   établissements,	  
les	  activités	  administratives	   (feuilles	  d’évaluation	  en	  EPH),	   les	  activités	  sportives	  pour	  
tous	  nos	  élèves	  et	  collègues.	  
A	  LA	  FOLIE	   Etat	   dans	   lequel	   nous	   allons	   pour	   trouver	   des	   solutions	   à	   la	  
reconnaissance	   de	   notre	   qualification	   de	   spécialistes	   ayant	   effectués	   une	   grande	  
quantité	  de	  crédits	  de	  formation	  non-‐	  reconnue.	  
PAS	   DU	   TOUT	   les	   remarques	   désobligeantes	   de	   certains	   quand	   à	   notre	   «	  soi-‐disant	  »	  	  
mépris	  des	  généralistes.	  Il	  n’en	  est	  rien	  et	  soyez	  certains	  que	  nous	  vous	  apprécions.	  
	  
JE	   T’AIME	   Quand	   tout	   va	   comme	   sur	   des	   roulettes	   et	   que	   vous	   nous	   croisez	   avec	   le	  
sourire	  et	   la	   joie	  de	  partager	  nos	  connaissances.	  A	  LA	  FOLIE	  nous	  vous	  adressons	  nos	  
remerciements	  pour	  votre	  collaboration	  de	  tous	  les	  instants.	  
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Edito 
	  
	  
Nous	   voici	   à	   la	   fin	   d’une	   nouvelle	   année	   scolaire,	   peine	   en	  
rebondissements.	  
	  
Le	  TRIPAC	  a	  débouté	  le	  recours	  de	  Jean-‐Marc	  Besençon	  !	  
	  
Nous	   ne	   sommes	   toujours	   pas	   reconnu	   dans	   la	   fonction	   que	   nous	  
occupons	  depuis	  déjà	  de	  nombreuses	  années,	  que	  ce	  soit	  dans	  la	  mise	  
en	   place	   des	   diverses	   techniques	   enseignées	   à	   l’école,	   le	   suivi	   et	   la	   formation	   de	   nos	  
futurs	  collègues	  (praticien	  formateur),	  de	  par	  nos	  casquettes	  d’animateur	  pédagogique	  
pour	  l’aide	  à	  nos	  camarades	  généralistes.	  
A	   relever,	   certains	   de	   nos	   confrères	   aident	   au	   développement	   des	   aptitudes	   à	  
l’enseignement	  des	  personnes	  qui	  ne	  maîtrisent	  ni	  le	  ski	  sous	  toutes	  ses	  formes,	  encore	  
moins	  la	  natation	  !	  
Où	  se	  trouve	  le	  HIC	  dans	  cette	  histoire	  ?	  	  Ces	  futurs	  enseignants	  recevront	  un	  Master.	  
Ce	  n’est	  pas	  chercher	  Charly,	  mais	  chercher	  l’erreur	  !	  
	  
Il	  y	  a	  de	  plus	  en	  plus	  d’amertume	  !!!	  
	  
Suite	  au	  postulat	  de	  Jérôme	  Christen	  (un	  état	  des	   lieux	  de	   l’enseignement	  de	   l’EPH),	   le	  
Grand	   Conseil	   a	   refusé	   	   61	   voix	   contre	   57	   (soit	   quelques	   cheveux	   blancs)	   d’entrer	   en	  
matière.	  
	  
A	   relever	   l’article	  mensonger	   de	   la	   presse,	   qui	   nous	   fait	   passer	   pour	   des	   personnes	  
méprisantes	   face	   à	  nos	   camarades	   généralistes.	   IL	   N’EN	   EST	   RIEN	  !	   Et	   je	   démens	   au	  
nom	  de	  notre	  association	  ces	  dires.	  
	  
	  
Que	   deviendra	   l’éducation	   physique	   dans	   5,	   10	   ans,	   voire	   à	   plus	   long	   terme	  ?	   C’est	  
préoccupant,	   alarmant.	   Lors	   de	   discussion	   entre	   MEP,	   nous	   faisons	   les	   mêmes	  
constatations	   quand	   à	   l’évolution	   physique	   de	   nos	   élèves	   (manque	   de	   coordination,	  
l’endurance	  est	  en	  baisse,	  un	  surpoids	  pondéral	  de	  plus	  en	  plus	  grand,	  le	  moindre	  effort	  
leur	  demande	  parfois	  des	  efforts	  surhumain).	  J’en	  passe	  et	  des	  meilleurs	  !	  
	  
Je	  vous	  souhaite	  cependant	  un	  été	  ressourçant,	  riche	  en	  activités	  physiques,	  en	  lectures	  
diverses	  pour	  notre	  bien-‐être	  et	  pour	  la	  continuation	  de	  notre	  activité	  professionnelle.	  
	  
	  
	  

Claudine	  Dutoit,	  Présidente	  
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Comité 

	  
	  

	  
	  
	  
	  
Lien	  utile	  	  
Vous	  pouvez	  trouver	  toutes	  les	  coordonnées	  (	  Natel	  –	  adresse	  mail	  –	  adresse	  )	  sur	  notre	  
site	  http://www.aveps.ch/contacts/index.html	  
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Nouvelles adhésions  
	  
Nous	  acceuillons	  avec	  plaisir	  7	  nouveaux	  membres	  :	  
Pauline	  Gilliéron,	  Tarik	  Dahdah,	  Régis	  Formentin,	  Jérôme	  Borel,	  Raphaël	  Ehrsam,	  
Guillaume	  Girod,	  Julien	  Wolf	  
	  
	  
	  
Les dossiers en cours 

POSTULAT Jérôme Christen et consorts EN FAVEUR DU SPORT A L’ECOLE et du 
respect des exigences légales fédérales et cantonales 

Objet déposé le mardi 6 janvier 2015 
Réponse de la commission le 19 mai 2015  

 

Pour	  télécharger	  la	  réponse	  de	  la	  commission	  :	  
http://www.vd.ch/autorites/grand-‐conseil/seances-‐precedentes/annee-‐
2015/seance-‐du-‐mardi-‐12-‐mai-‐2015/postulat-‐jerome-‐christen-‐et-‐consorts-‐en-‐
faveur-‐du-‐sport-‐a-‐lecole-‐et-‐du-‐respect-‐des-‐exigences-‐legales-‐federales-‐et-‐
cantonales/	  
	  
	  
	  
TRIPAC	  
26.11.14	  :	  	  Le	  recours	  «	  exemplaire	  »	  pour	  les	  porteurs	  du	  brevet	  fédérale	  1	  a	  été	  jugé	  
défavorablement	  en	  première	  instance	  au	  TRIPAC	  	  
	  
	  
ATTENTION	  !	  	  Ceux	  qui	  avaient	  déposé	  un	  recours	  en	  2009	  contre	  la	  classification	  en	  
11A	  (12A	  après	  le	  «	  cliquet	  »)	  des	  porteurs	  du	  brevet	  fédéral	  1.	  
Si	  le	  TRIPAC	  vous	  écrit	  pour	  vous	  demander	  le	  maintien	  ou	  non	  de	  ce	  recours	  :	  il	  est	  
impératif	  d’en	  informer	  immédiatement	  par	  courriel	  (sg@spv-‐vd.ch)	  le	  soussigné	  
pour	  qu’une	  procédure	  vous	  soit	  proposée.	  Si	  vous	  retirez	  votre	  recours	  sans	  
suivre	  cette	  procédure	  stricte,	  vous	  allez	  devoir	  payer	  des	  frais	  de	  justice	  	  à	  votre	  
charge	  qui	  pourraient	  se	  monter	  à	  plusieurs	  milliers	  de	  francs.	  
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Tournoi des MEP Volley ball juin 2015 
	  
	  
Cette	  année,	  le	  tournoi	  de	  Beach-‐volley	  n’a	  eu	  que	  très	  peu	  de	  succès,	  deux	  équipes	  
inscrites	  seulement.	  Il	  avait	  donc	  été	  décidé	  que	  cela	  serait	  juste	  une	  rencontre	  amicale,	  
un	  après-‐midi	  de	  détente	  à	  jouer	  au	  Beach-‐volley	  entre	  collègues.	  
	  
Le	  10	  juin,	  l’une	  des	  deux	  équipes	  est	  arrivée	  sur	  le	  terrain	  et	  n’a	  pu	  que	  constater	  
l’absence	  de	  la	  deuxième	  équipe,	  dommage	  !	  
	  
Nos	  deux	  collègues	  présentes,	  motivées	  ont	  quand	  même	  réussi	  à	  trouver	  quelques	  
adversaires	  motivés	  et	  ont,	  au	  moins,	  pu	  jouer	  au	  peu…	  Bravo	  à	  elles	  !	  
	  
Espérons	  que	  la	  prochaine	  édition	  rencontre	  plus	  de	  succès	  !	  
	  

Anne	  Guignard,	  responsable	  technique	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  

Coupe de golf de l’aveps septembre 2015 
	  
Notre	  traditionnel	  tournoi	  golfique	  se	  déroulera	  le	  mercredi	  23	  septembre	  2015	  sur	  le	  
terrain	  de	  Lavaux,	  comme	  en	  2014.	  
	  
Les	  participants	  (28)	  seront	  acceptés	  pour	  cette	  partie	  sportive.	  
	  
D’autres	  informations	  suivront.	  
 

Claudine	  Dutoit,	  Organisatrice	  	  
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Retour sur la journée course orientation 2015 
Raphael	  Blanchard	  	  -‐	  organisateur	  de	  la	  journée	  
	  
Quelle	  belle	  journée	  nous	  avons	  vécu	  lors	  de	  cette	  édition	  2015	  de	  la	  Journée	  Cantonale	  
de	  Course	  d'Orientation!	  
Belle,	  bien	  sûr	  grâce	  à	  la	  météo	  de	  rêve	  en	  cette	  fin	  de	  mois	  d'avril,	  belle,	  parce	  que	  le	  
CARE	  et	  Pierre-‐André	  Baumgartner	  préparent	  l'aspect	  technique	  de	  la	  course	  avec	  une	  
grande	  minutie,	  belle,	  parce	  que	  c'est	  l'occasion	  de	  retrouver	  des	  collègues	  motivés	  et	  
belle,	  parce	  que	  l'équipe	  à	  la	  baguette	  faisait	  rêver	  petits	  et	  grands!	  
	  	  
Merci	  aux	  collèges	  d'Echallens,	  Aigle,	  Bercher,	  Thierrens,	  Corsier,	  Puidoux	  et	  quelques	  
élèves	  lausannois	  pour	  leur	  participation.	  	  
Nous	  regrettons	  toutefois	  que	  les	  autres	  n'aient	  pas	  su	  trouver	  le	  chemin	  des	  Bois	  des	  
Brigands.	  Où	  est	  votre	  sens	  de	  l'Orientation?	  
	  
Rendez-‐vous	  en	  2015-‐16,	  sur	  un	  traditionnel	  mercredi,	  mais	  peut-‐être	  en	  automne	  au	  
lieu	  du	  printemps?	  	  
	  

Raphael	  Blanchard,	  organisateur	  
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rencontres de mini-beach-volley montreux 2015 
Alain	  Melly	  et	  Jerôme	  Krailiger	  	  -‐	  organisateurs	  de	  la	  journée	  
	  
Les	  26èmes	  Rencontres	  de	  Mini-‐Beach-‐Volley	  de	  Montreux	  se	  sont	  déroulées	  à	  nouveau	  
dans	  le	  cadre	  du	  Montreux	  Volley	  Masters,	  du	  mardi	  26	  mai	  au	  vendredi	  29	  mai	  2015.	  
La	  formule	  de	  tournois	  sous	  la	  forme	  d‘après-‐midi	  sportifs	  a	  remporté	  un	  plein	  succès.	  
Le	  nombre	  maximum	  d’équipe	  a	  été	  atteint	  cette	  année	  :	  72	  équipes	  par	   jour,	  soit	  288	  
équipes	   et	   plus	   de	   1300	   participants	   se	   sont	   rencontrés	   sur	   la	   plage	   du	   Pierrier	   à	  
Clarens.	  	  
A	  la	  fin	  du	  tournoi,	  chaque	  équipe	  a	  pu	  assister	  au	  premier	  match	  du	  Volley	  Masters	  du	  
jour.	  
Des	  jeunes	  de	  10	  à	  16	  ans	  de	  toutes	  provenances	  se	  sont	  rencontrés,	  écoles	  publiques	  -‐	  
écoles	   privées	   –	   club,	   de	   différentes	   régions	   Vaud	   –	   Genève	   –	   Valais	   –	   Fribourg	   –	  
Neuchâtel	  et	  même	  de	  Suisse	  allemande.	  
Les	  buts	  principaux	  de	  ces	  tournois	  sont	  d’offrir	  un	  maximum	  :	  de	  jeu,	  de	  rencontres	  et	  
d’autonomie	   aux	   participants	   (arbitrage	   par	   les	   équipes	   au	   repos).	   L’idée	   défendue,	  
fondée	  sur	  l’incitation	  au	  FAIR-‐PLAY,	  a	  permis	  à	  chacun	  de	  vivre	  des	  instants	  magiques.	  
Les	  matches	   se	   sont	   déroulés,	   de	  manière	   idéale	   sur	   les	   4	   terrains	   de	   sable	   et	   les	   14	  
terrains	  en	  herbe	   installés	  dans	   le	  cadre	  magnifique	  du	  Pierrier	   juste	  à	  côté	  de	   la	  salle	  
omnisports	  où	  se	  déroule	  le	  tournoi	  international.	  Les	  2/3	  des	  équipes	  ont	  eu	  l’occasion	  
de	  tester	  le	   jeu	  sur	  le	  sable.	  Le	  soleil	  s’est	  fait	  de	  plus	  en	  plus	  présent	  tout	  au	  long	  des	  
quatre	   journées	   et	   a	   ainsi	   complété	   le	   climat	   féérique	   des	   Rencontres	   de	  Mini-‐Beach-‐
Volley	  2015.	  
Bien	  que	  les	  dates	  ne	  soient	  pas	  encore	  fixées,	  nous	  vous	  invitons	  à	  vivre	  ce	  rendez-‐vous	  
avec	  nous	  en	  2016.	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  

	  
Alain	  Melly	  et	  Jerôme	  Krailiger,	  Responsables	  de	  l’organisation	  
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informations 
	  
RECTIFICATIF	  	  
Lors	  de	  la	  dernière	  édition,	  Contact	  234,	  une	  erreur	  s’est	  glissée	  dans	  la	  présentation	  de	  
l’association	  1,2,3	  Soleil.	  
Il	  ne	  s’agit	  pas	  de	  Pascal	  Richard,	  ancien	  cycliste	  reconnu,	  mais	  de	  Jean-‐Marc	  Richard,	  
animateur	  des	  petits	  zèbres.	  
Recevez	  toutes	  mes	  excuses	  pour	  cette	  méprise.	  
Claudine	  Dutoit	  
	  
DECOUVERTE	  
Le	  golf	  de	  Lavaux	  propose	  le	  5	  septembre	  2015	  une	  initiation	  golfique	  pour	  nos	  jeunes	  
élèves.	  
Si	  vous	  êtes	  intéressés	  pour	  vos	  enfants	  ou	  vos	  élèves,	  n’hésitez	  pas	  une	  seule	  seconde.	  
C’est	  gratuit	  et	  sans	  engagement.	  
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EVOLUTION DES moyens d’INFORMATION et 
d’évaluation de 1  à 4P 
Christophe	  Botfield,	  conseiller	  pédagogique	  en	  EPS 
 
Pour	  rappel,	  en	  décembre	  2011,	  le	  Service	  de	  l’éducation	  physique	  et	  du	  sport	  (SEPS),	  en	  
collaboration	  avec	  la	  Direction	  générale	  de	  l’enseignement	  obligatoire	  	  
(DGEO),	   mandatait	   trois	   groupes	   de	   travail,	   un	   par	   cycle,	   pour	   créer	   de	   nouveaux	  
moyens	  d’évaluation	  de	  l’éducation	  physique	  et	  sportive	  (EPS)	  afin	  de	  remplacer	  ceux	  en	  
place	   depuis	   une	   quinzaine	   d’années.	   Ces	   groupes	   étaient	   formés	   d’enseignant-‐e-‐s	  
généralistes,	  d’animateurs	  pédagogiques,	  d’enseignant-‐e-‐s	  spécialistes	  de	  l’EPS	  ainsi	  que	  
de	  professeurs	  formateurs	  de	  la	  Haute	  école	  pédagogique	  (HEP)	  de	  Lausanne.	  
Les	  documents	  du	  1er	  cycle	  ont	  été	  testés	  durant	  deux	  ans	  (2013	  –	  2015)	  dans	  le	  cadre	  
scolaire.	   Les	   conseillers	   pédagogiques	   du	   SEPS	   ont	   été	   informés	   par	   les	   animateurs	  
pédagogiques	   en	   EPS	   du	   travail	   dans	   le	   terrain.	   Les	   éléments	   positifs	   et	   négatifs	   ont	  
systématiquement	  été	  mentionnés.	  
	  
D’autre	  part	  le	  secteur	  pédagogique	  du	  SEPS,	  représenté	  par	  Florian	  Etter	  et	  Christophe	  
Botfield,	  a	  rencontré	   le	  comité	  de	   la	  nouvelle	  association	  AVEP1	  (Association	  vaudoise	  
des	  enseignant/e/s	  du	  cycle	  Primaire	  1)	  début	  décembre	  2014.	  
Cette	  rencontre	  a	  permis	  de	  mettre	  en	  avant	  plusieurs	  problèmes	  rencontrés	   (rapport	  
rédigé	  par	  le	  comité)	  dans	  le	  terrain	  et	  aura	  été	  à	  la	  base	  d’une	  intéressante	  discussion	  
sur	   les	   corrections	   à	   apporter	   sur	   les	   futurs	   moyens	   qui	   seront	   proposés	   pour	   la	  
prochaine	  rentrée	  scolaire	  (planification,	  étiquettes	  autocollantes	  et	  document	  de	  l’élève	  
corrigés).	  
	  
	  
Suite	  à	  cette	  discussion,	   le	  groupe	  du	  1er	  cycle	  primaire	  s’est	  remis	  au	  travail.	   Il	  a	   fallu	  
changer	  les	  codes	  pour	  les	  3e	  et	  4e	  années	  en	  «	  E	  »	  pour	  entraîné	  et	  «	  R	  »	  pour	  réussi.	  	  
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Une	  nouvelle	  étiquette	  a	  été	  créée	  pour	  les	  activités	  de	  natation	  et	  de	  plein	  air	  avec	  de	  
nouveaux	  dessins	  de	  Madame	  Claudine	  Borlat.	  	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
Finalement	  une	  étiquette	  a	  été	  retirée	  pour	  chaque	  année	  de	  la	  scolarité	  amenant	  aussi	  
des	  corrections	  dans	  la	  planification.	  	  
	  
La	  dernière	  étape	  de	  la	  remise	  à	  jour	  s’est	  déroulée	  lors	  d’une	  intervention	  du	  conseiller	  
pédagogique	  en	  charge	  de	  ce	  mandat	  à	  la	  dernière	  assemblée	  générale	  de	  l’AVEP1.	  Les	  
enseignant-‐e-‐s	   présent-‐e-‐s	   ont	   pu	   poser	   des	   questions	   et	   prendre	   connaissance	   des	  
futurs	  moyens.	  
Le	  secteur	  pédagogique	  du	  SEPS	  tient	  à	  remercier	  le	  comité	  de	  l’AVEP1	  et	  les	  animateurs	  
pédagogiques	  pour	  leur	  excellente	  collaboration.	  
	  
Le	  secteur	  pédagogique	  du	  SEPS	  et	  le	  groupe	  de	  travail	  du	  1er	  cycle	  espèrent	  que	  ces	  
nouveaux	  documents	  permettront	  aux	  enseignant-‐e-‐s	  généralistes	  et	  à	  leurs	  élèves	  
de	  pratiquer	  l’EPS	  avec	  beaucoup	  de	  plaisir.	  
	  
	  
	  
	   	   	   	   Christophe	  Botfield,	  conseiller	  pédagogique	  en	  EPS	  
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Camps scolaires en danger ! 
Raphael	  Blanchard,	  pour	  l'équipe	  des	  maîtres	  EPS	  de	  Bercher	  
	  
A	  la	  séance	  des	  chefs	  de	  file	  du	  5	  mai	  2015	  au	  SEPS,	  une	  représentante	  de	  la	  DGEO	  était	  
là	   pour	   présenter	   de	   nouvelles	   directives	   concernant	   les	   camps	   scolaires.	   Elles	  
concernent	  la	  répartition	  des	  trois	  subventions	  de	  ces	  camps	  :	  communales,	  parentales	  
et	  celles	  de	  J+S.	  	  
	  
Voici	  les	  nouveautés	  principales	  :	  	  
-‐	  le	  financement	  des	  parents	  doit	  être	  au	  maximum	  de	  30%	  du	  coût	  total	  par	  élève	  
-‐	   les	   subsides	   J+S	   sont	  versés	  via	   la	  DGEO	  et	  ne	   servent	  qu'à	   rembourser	   les	   frais	  des	  
moniteurs	  et	  accompagnants	  J+S.	  Tout	  supplément	  est	  théoriquement	  retourné	  	  à	  J+S	  
-‐	  les	  camps	  sont	  à	  la	  charge	  des	  communes	  
-‐	   les	   communes	   sont	   responsable	   du	   recrutement	   des	   accompagnants	   et	   doivent	   (ce	  
point	   est	   encore	   en	   discussion)	   demander	   un	   casier	   judiciaire	   aux	   accompagnants	   et	  
s'assurer	  de	  leur	  couverture	  accident	  
-‐	  une	   indemnité	  pour	   les	  accompagnant	  et	   les	  moniteurs	   J+S	  sera	   fixée	  par	   la	  DGEO	  et	  
sera	  fixe	  pour	  le	  canton	  
	  
Nous	  avons	  procédé	  avec	  mes	  collègues	  à	  quelques	  projections	  :	  	  

	  
	  
	  
Il	  en	  ressort	  que	  le	  nouveau	  système	  nous	  laisse	  avec	  un	  déficit	  d'un	  peu	  moins	  de	  100.-‐	  
par	  camp.	  Cet	  argent	  est,	  d'après	  les	  directives,	  sensé	  venir	  des	  communes.	  Pour	  notre	  
établissement,	   cela	   représente	   pratiquement	   le	   double	   des	   subventions	   actuellement	  
versées.	  Cela	  nous	  semble	  évidemment	  irréaliste	  et	  nous	  craignons	  la	  disparition	  pur	  et	  
simple	  de	  la	  moitié	  de	  nos	  camps...	  	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  

Exemples(de(budgets(de(camp
2013 2016(? 2015 2016(?

Dépenses Dépenses
Prix(coûtant(par(élève 373.5 373.5 390.5 390.5
Dont:(Prix(par(mono(JS(G((nuitée,(nourriture,(200.G(de(
défraiment,(trajet,(activités) 478 478 628 628
Dont:(Prix(par(mono((G((nuitée,(nourriture,(100.G(de(
défraiment,(trajet,(activités) 378 378 528 528

Recettes Recettes
Subsides(de(la(commune 120 120 120 120
Parents((max(30%(du(coût(total(dès(2016) 187.5 112 204.5 117.15
J+S 66 0 66 0
J+S(rembourse(pour(les(monos((par(élève) 0 ((1434/29)((49.44 0 (2512/47)(53.4
Total 373.5 232 390.5 237.15

Manque(à(combler((par(élève() 0 91.94 0 99.95

Villars2Tennis2automne7(297élèves,777
accompagnants7dont737J+S7et737profs)

Ski2Grindelwald7(477élèves,787accompagnants7
dont747J+S)
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Nous	   avons	   écris	   à	   la	   responsable	   DGEO	   le	   18	   mai	   pour	   lui	   présenter	   le	   tableau	   ci-‐
dessus,	   demander	   si	   nous	   avions	   bien	   compris	   les	   directives	   et	   quelles	   solutions	  
existaient	   pour	   palier	   à	   ce	   déficit.	   A	   ce	   jour,	   nous	   attendons	   toujours	   d'avoir	   au	  
minimum	   un	   accusé	   de	   réception	   de	   notre	   lettre!	   Ceci	   alors	   qu'une	   réponse	   "dans	   la	  
semaine"	  a	  été	  promise	  pour	  toute	  question	  lors	  de	  la	  séance	  des	  chefs	  de	  file...	  
	  
Le	   communiqué	   de	   la	   DGEO	   contient	   cette	   phrase	   qui	   résume	   à	   elle	   seule	   la	  
problématique	  :	  	  	  
"les	  subventions	  (...)	  visent	  à	   favoriser	   l'organisation	  d'un	  maximum	  de	  camps	  sportifs	  
scolaires,	  à	  des	  coûts	  le	  plus	  bas	  possible	  pour	  (communes,	  DGEO	  et	  parents)".	  
	  
S'agit-‐il	  d'organiser	  un	  maximum	  de	  camps?	  Ou	  le	  maximum	  de	  camps	  avec	  le	  moins	  
d'argent	  possible	  (et	  donc	  moins	  de	  camps)?	  Nous	  attendons	  la	  réponse	  et	  vous	  invitons	  
à	  réagir	  auprès	  de	  la	  DGEO!	  
	  
 

Raphael	  Blanchard,	  Pour	  l'équipe	  des	  maîtres	  EPS	  de	  Bercher	  
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CONCOURS Mr CHOC ET Miss OLA 2014-2015 
	  
Les	  nombreux	  participants	  au	  dernier	  concours	  ont	  finalement	  décidé	  Pierre-‐Olivier	  
Brunner	  à	  vous	  proposer	  encore	  quelques	  petites	  énigmes	  pour	  l’année	  à	  venir.	  Il	  n’est	  
pas	  exclu	  que	  le	  témoin	  soit	  transmis	  à	  un	  autre	  membre	  lors	  de	  la	  prochaine	  AG.	  
Pour	  avoir	  une	  chance	  de	  remporter	  le	  1e	  prix,	  il	  faut	  :	  

• Être	  membre	  de	  l’AVEPS	  
• En	  principe,	  participer	  à	  l’Assemblée	  Générale	  2015	  
• Et	  surtout	  résoudre	  les	  quatre	  problèmes	  qui	  agrémentent	  les	  bulletins	  

CONTACTS	  (et	  le	  site	  internet).	  
	  
Pour	  répondre	  il	  faut	  :	  

- Soit	  envoyer	  un	  e-‐mail	  à	  pierre-‐olivier.brunner@aveps.ch	  
- Soit	  utiliser	  le	  site	  internet	  www.aveps.ch	  rubrique	  CONCOURS	  
- Soit	  écrire	  une	  jolie	  carte	  à	  :	  Pierre-‐Olivier	  Brunner,	  Rte	  du	  Village	  18,	  1113	  St-‐

Saphorin	  Sur	  Morges	  
	  
	  
PROBLEME	  NO	  3	  (	  Eclairant	  )	  
4	  personnes	  doivent	  traverser	  une	  passerelle,	  de	  nuit,	  en	  17’.	  Chacune	  d’entre	  elle	  
marche	  à	  une	  vitesse	  maximale	  donnée	  :	  appelons	  A	  la	  personne	  qui	  peut	  traverser	  le	  
pont	  en	  1’,	  B	  celle	  qui	  met	  2’	  pour	  le	  traverser,	  C	  celle	  qui	  le	  fait	  en	  5’	  et	  D	  celle	  qui	  
traverse	  en	  10’.	  
Ces	  personnes	  ne	  disposent	  que	  d’une	  seule	  torche.	  
Il	  est	  impossible	  de	  traverser	  la	  passerelle	  sans	  torche.	  
Le	  pont	  ne	  peut	  supporter	  que	  le	  poids	  de	  2	  personnes	  au	  maximum.	  
Dans	  quel	  ordre	  doivent	  traverser	  ces	  4	  personnes	  ?	  
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FORMATION 
	  

PROCHAIN	  DELAI	  REDACTIONNEL	  
01.09	   Articles	  /	  photos,	  supports	  informatiques	  ou	  papier	  à	  envoyer	  à	  	  	  
Magali	  Bovas	  Chemin	  Vert	  43,	  1800	  Vevey,	  	  ou	  magali.bovas@aveps.ch	  
	  

	  
	  
HEP	  

	  
Les	  1er	  et	  2	  septembre	  2015,	  les	  journées	  cantonales	  de	  formation	  en	  éducation	  
physique	  et	  sportive	  se	  dérouleront	  au	  centre	  sportif	  de	  l'UNIL.	  	  Le	  thème	  :	  L’expertise	  
scientifique	  	  au	  service	  de	  la	  performance	  et	  de	  l’enseignement.	  
	  
	  
Lien	  utile	  :	  Inscription	  (délai	  10	  juillet)	  

https://www.hepl.ch/cms/accueil/actualites-‐et-‐agenda/actu-‐
hep/journees-‐cantonales-‐eps-‐pour-‐ens.html	  
	  
	  
	  
	  

	  
	  
ASEP	  

 
7.11	  	   	   Shuttle	  time	  -‐	  un	  outil	  pour	  rendre	  le	  badminton	  attrayant,	  	  à	  Epalinges	  
29.11	  	   	   La	  technique	  des	  quatre	  styles	  de	  nage,	  	  à	  St-‐Légier	  
	  
	  
Lien	  utile	  :	  	  
	  

https://www.svss.ch/default.asp?PROJECTID=260	  
	  
	  
	  

	  
	  
	  
JEUNESSE	  ET	  SPORT	  

Les	  inscriptions	  pour	  les	  formations	  continues	  ski	  /	  snowboard	  /	  Ski	  de	  Fond	  sont	  
ouvertes	  
	  
	  
Lien	  utile	  :	  	  

www.jugendundsport.ch/	  
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Lien	  utile	  :	  La	  liste	  complète	  et	  les	  liens	  direct	  sont	  sur	  le	  site	  :	  	  
	  
	  
	  
	  

DATES A AGENDER 	  
23.09	  	   	   15ème	  coupe	  de	  golf	  de	  l’AVEPS,	  Lavaux	  (organisatrice	  Claudine	  Dutoit)	  	  
4.11	   	   Tournoi	  MEP	  Unihockey,	  dès	  13h00	  (organisateur	  Carlos	  Fidalgo)	  	  
7.11	  	   	   AG	  AVEPS	  Corsier	  	  
	  

ACTIVITES DU COMITE 
3	  mars	  	  	   Préparation	  séance	  Grand	  Conseil	  (Luc	  et	  Jacques)	  
5	  mars	  	   Commission	  du	  Grand	  Conseil	  (Luc	  et	  Jacques)	  
9	  mai	  	   	   ASEP,	  	  Zoug	  (Claudine	  et	  	  Anouk)	  
28	  mai	  	   AD	  SPV,	  Signal	  de	  Bougy	  (Lori)	  
1	  Juin	  	  	   Comité	  AVEPS,	  Pully	  
10	  juin	  	   Tournoi	  MEP	  beach	  volley,	  Anne	  
29	  juin	  	   Séance	  SEPS	  –	  AVEPS	  
	  

Nos annonceurs 
	  
Ce	  mois	  de	  juin	  partons	  à	  la	  découverte	  de	  certains	  de	  nos	  annonceurs.	  
	  
	  
	  
http://www.aveps.ch/annonceurs/index.html	  
	  
	  

	  


